

Rudolf Obertriffter ist verstorben

Thorsten Lange

Im Alter von gerade 54 Jahren starb Rudolf Obertriffter am 25.02.2014. Nach seinem Beitritt zur BAV im Jahr 1997 lernte ich Rudolf bei einer BAV-Tagung im Jahr 2000 in Sonneberg kennen und traf ihn wiederholt bei unseren Vereinstreffen und in Hartha, wo er gerne und fast in jedem Jahr hinfuhr. Wir fanden stets gemeinsame Gesprächsthemen über astronomische und IT-Themen und diskutierten u.a. auf den Fußmärschen zwischen Hotel und Sternwarte in Hartha.

Rudolf nahm im Jahr 2004 an der ersten Veränderlichenwoche in Kirchheim teil. Zuvor hatte er die BAV-Blätter zu den Einzelbeobachtungseinsendungen aktualisiert. Seit dem Jahr 2002 übernahm er die Aufgabe, die schriftlich per Post eingehenden Beobachtungsberichte im PC zu erfassen und mir per E-Mail zur Aufnahme in die BAV-Datenbank weiterzuleiten. Die letzten derartigen Daten trafen nur eine Woche vor seinem Tod bei mir ein.

Rudolf beobachtete wenig, seine ersten Lichtkurven von Kurzperiodischen und Bedeckungsveränderlichen gingen erst im Dezember 2007 bei der BAV ein. Einzelbeobachtungen von Langperiodischen oder Novae sind keine erfaßt. Eine Projektidee zu automatischen Sternüberwachungen, über die wir gerne redeten, kam leider nie zu ihrem Abschluß. Rudolf experimentierte aber immer wieder mit fotografischen Aufnahmen des Sternenhimmels und der Messung von Veränderlichenhelligkeiten.

Wir verlieren mit Rudolf Obertriffter ein stets interessiertes, engagiertes und freundliches Mitglied und werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.